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综合新闻

原本属于超市的绿地被打开，既为超市

增添了一条“人车分流”的通道，又让市民有

了休憩之地；原本属于企业的绿地与公共绿

地“融合”，视野更通透，白领们也有了午休好

去处……实施单位附属绿地开放共享是践行

人民城市理念的具体实践，更是深入推进生

态宜居公园城市建设的关键一环。“十四五”

期间，上海已开放共享单位附属绿地125个，

其中有32个改造成了口袋公园。

人车分流 增添市花
昨天，记者来到大润发（杨浦店），在靠近

黄兴路国权东路路口的东南角，有一块绿地

已从今年6月底起迎接着市民。主入口竖着

“薇花园”的名牌，既暗示花园以植物为特色，

又有“微小的口袋公园”之意。沿台阶拾级而

上，蓝色步道蜿蜒，花坛坐凳雅致，各个方向

都有小径可供出入，通往大润发方向还增设

了无障碍坡道，方便轮椅和婴儿车通行。

市民陈阿姨正推着婴儿车带着9个月大

的孙女在绿地里玩耍，她说：“以前小区周边

没有花园遛娃，最近的黄兴公园要走15分钟，

现在有了这个小花园，过几天就会来玩。”

杨浦区绿化管理事务中心工程师洪艳介

绍，改造前，这块绿地的北侧和西侧有高约1

米、长42.9米的挡墙，并种植了高约3米的珊

瑚绿篱，视线遮挡严重，且“看得见走不进”。

同时，绿地中除几棵香樟和广玉兰长势较好

外，杂树较多，草皮空秃，空间利用率低。此

外，绿地边的停车场形状也不规整，从公交车

站下车的市民要去大润发，只能从停车场入

口与机动车一起进入，很不安全。

去年11月初，杨浦区绿化部门与大润发

沟通，向权属方提供了优化绿地的设计方

案。“我们针对超市、消费者、周边居民等进行

了调研，了解到大家主要希望解决人车混行、

视线不通透、停车场车位调整等需求。通过

设计，停车场目前能确保大润发所需要的车

位，又增加了多个出入口，让部分市民可以通

过小花园走进超市，解决了人车混行问题。”

华东建筑设计研究院有限公司设计师宋莉赟

说，“同时，原来遮挡视线的绿篱被去除，晚上

店招看得更清楚了。”

值得一提的是，如今“薇花园”在原有的

广玉兰之外，还新增了3棵白玉兰、33棵望春

玉兰和星花玉兰等玉兰科乔木，成为市民开

春观赏市花的好地方。

开放共享 展示文化
而在浦东新区世博大道中国商飞总部大

楼前，也有一块单位附属绿地今年完成了开

放共享的改建。这块附属绿地约1191㎡，改

造后与4051㎡的相邻公共绿地打通成为口袋

公园，名为“云飞园”。

记者看到，云飞园中的座椅蓝白相间，代

表着“蓝天白云”，太阳能地灯则讲述着环保

低碳理念。“云之径”观景步道曲径通幽，沿路

今后将设置航空元素的小品，展示大飞机的

创业精神。中午时分，午休的上班族三三两

两地下楼，晒太阳、散步，为下午的工作积蓄

能量。

“改造前，附属绿地与公共绿地并不连

通，绿地里的银杏长势很差，整体绿化缺少层

次感和色彩，观赏性不强，也缺少活动空间。

去年10月，商飞与我们主动联系对接，希望将

附属绿地开放共享，提升绿化景观，展示企业

文化，为员工及园区内的上班族打造休憩空

间。”浦东新区绿管中心副主任张玲说。针对

商飞的诉求，区绿化部门多次踏勘现场，在设

计方案中融入“航空强国、四个长期、永不放

弃”的大飞机创业精神，希望今后借助绿地向

公众科普中国大飞机的发展历程。

一家单位 一份方案
记者从市绿委办秘书处获悉，目前单位

附属绿地开放共享项目主要是以机关、事业

单位、国有企业为重点，开放其临街可达的社

会单位附属绿地，这项工作得到了规划、建

设、房管、教育、国资、机关事务管理等多个部

门的大力支持。

2022年，市绿化市容局与市规划资源局、

市发展改革委等部门联合制定了《关于机关、

企事业等单位附属空间对社会开放工作的指

导意见》，对单位附属绿地开放共享工作明确

了目标任务。2023年，市绿化市容局又出台

了《上海市单位附属绿地开放共享实施办法

（暂行）》《上海市单位附属绿地开放共享建设

技术导则（试行）》对单位附属绿地开放共享

的年度建设计划、项目设计、开放边界、总体

要求、绿化配置、施工建设、验收审核、后续养

护和管理等方面进行了明确。目前，市绿化

市容局正在编制《上海市单位附属绿地开放

共享建设技术标准》，将在原政策基础上进一

步细化和完善，可以为后续附属绿地开放共

享工作的标准化、规范化奠定基础。

单位附属绿地按照“能开尽开、分类指

导、安全有序、分批推进”的原则推进，明确

“一单位一方案”，把开放后是否具备高品质

绿化环境和公共服务能力作为主要标准。截

至今年10月，“十四五”期间全市已开放共享

单位附属绿地125个，改造成口袋公园32个，

其中上海体育运动健康科学研究所（吴兴花

园）、上海音乐学院汾阳校区、华东政法大学

长宁校区、上海辞书出版社、大润发薇花园、

商飞总部口袋公园等一批项目都取得了良好

的开放效应。 本报记者 金旻矣

释放“绿色”空间 打造“无界”花园
“十四五”期间上海已开放共享单位附属绿地125个

徐汇区浦北路的康健绿苑近日完成改造，焕新开放。这个“草药园”口袋

公园总面积约9527平方米，种植了可入药的40余种植物，如旱伞草、迷迭香、

铜钱草、石菖蒲、活血丹、天门冬、金银花等。园内还设置了科普廊架，展示二

十四节气推荐使用的中草药的图片及相关介绍，让市民了解药用植物的科普

知识，在家门口就能感受药用植物的美。 杨建正 摄影报道

今年9月，上海力推消费品“以旧换新”，

超40亿元消费补贴创历年新高。记者近日从

市商务委获悉，本市再次新增一批家电家居

消费补贴品类，从电吹风、电动剃须刀等家电

类，吸顶灯、装饰灯等家用照明类，到腰托、颈

托、护膝等康复辅具类，均被纳入新一批补贴

名单。

根据《上海市落实国家家电以旧换新补

贴政策实施细则》及《上海市加力支持绿色智

能家电家居消费补贴政策实施细则》相关要

求，日前，市商务委公示新增家电家居消费补

贴政策补贴品类和参与企业名单（第四批）。

记者看到，按照公示内容，新增补贴品类

涉及家电、家用照明和康复辅具。相比冰箱

彩电等传统家电，这些产品变得更“小”了，涉

及居家生活的方方面面。

在家电类，就有电吹风、电动剃须刀、电

动牙刷、衣物护理机、料理机（含智能炒菜机、

豆浆机、破壁机、榨汁机）、除螨仪、小厨宝、消

毒柜。家用照明类包括吸顶灯、装饰灯、无主

灯、庭院灯、风扇灯、台灯。

康复辅具类产品也很丰富，腰托、颈托、

护膝、骨性膝关节炎支具、拐杖、助行器、手动

轮椅、电动轮椅、移位板及移位单、移位转盘、

床边扶手、洗澡椅、马桶起身助力架、助听器、

智能健康监测产品、家用制氧机、静脉曲张

袜、防褥疮垫、适老化餐具、老花镜，均在补贴

范围内。

事实上，早在10月下旬，上海市就曾扩大

补贴商品范围，当时增加了咖啡机和家纺类

共6个新品类，使得上海市家电家居以旧换新

补贴品类达到了67类，涵盖16万个商品型

号。而这一次的新增，覆盖面更广，进一步丰

富了消费者的选择。

在消费品“以旧换新”政策刺激下，叠加

“双十一”大促的各类优惠，申城消费市场的

“一池春水”已被搅动。

记者从上海交电家电商业行业协会获

悉，截至11月10日，上海市家电家居以旧换

新活动累计吸引72万余人次参与，带动家电

家居消费总额超过40亿元，其中，线上平台完

成交易21万笔，补贴商品交易额超10亿元，

政策的强劲刺激效应显著。

据苏宁易购上海大区总经理何晓伟介

绍，补贴政策执行至今，苏宁售后部门收旧换

新业务相比去年同期增长200%以上。

第七届进博会上，泰普尔、林内、松下、骊

住集团、Osim等进口家电家居品牌纷纷带来

新品，这些“进博同款”将以最快速度进入门

店，有望出现在“以旧换新”名单中。“这些参

展进口家居家电品牌都在红星美凯龙商场开

设了门店。进博会上展出的新品，如泰普尔

芸枫系列床垫、林内50升大流量热水器、BWT

倍世钻石矿化净水器、德国高仪丝悠美泡沫

淋浴系统等，将率先在我们的全国商场售卖，

让消费者快速买到优质进口产品。”红星美凯

龙负责人表示。 本报记者 张钰芸

本报讯（记者 叶薇）在昨天开幕的第十

五届中国国际航空航天博览会上，中国商飞

携7架飞机参展，并联合50余家合作伙伴打

造国内首个商用飞机产业馆，全面展示国产

商用飞机规模化系列化产业化发展成果。

室外静展区，商飞C909客机、公务机、医

疗机、应急救援指挥机、商飞C919客机亮相。

中国商飞宣布ARJ21飞机增加商业名称

C909，统一飞机产品名称为“商飞+型号”的形

式。至此，中国商飞三款商用飞机产品名称分

别为“商飞C909”“商飞C919”和“商飞C929”。

C909飞机自2016年投入商业运营以来，已累

计交付150架，安全载客超1700万人次。

航展期间，中国国际航空股份有限公司

与中国商用飞机有限责任公司签署C929客机

首家用户框架协议，意向成为C929宽体客机

的全球首家用户。C929宽体客机座级280

座，航程12000公里，正在开展初步设计工作。

今年8月28日，国航接收了首架C919飞

机，创唯一载国旗飞行、首架延程型飞机、最

宽座椅布局三个行业之最，并于9月10日成

功商业首飞。截至目前，国航共引进2架

C919客机、31架C909客机。

本报讯（记者 叶薇）“过去

24个月，AI行业的最大变化是什

么？是大模型基本消除了幻觉。”

百度创始人李彦宏在昨天举行的

百度世界2024大会上，发布两大

赋能应用的AI技术：检索增强的

文生图技术（iRAG）和无代码工

具“秒哒”。文心iRAG用于解决

大模型在图片生成上的幻觉问

题，极大提升实用性；无代码技术

“秒哒”让每个人都拥有程序员的

能力。李彦宏提出，百度不是要

推出一个“超级应用”，而是要打

造数百万“超级有用”的应用。

截至11月初，百度文心大模

型的日均调用量超15亿，相较一

年前首次披露的5000万次增长

约30倍。李彦宏表示“这个增速

超出预期”，说明AI是真需求。

幻觉问题是大模型广泛应用

的最大限制之一，而解决文本生

成幻觉问题背后的技术就是

RAG，即检索增强。百度开发的

检索增强的文生图技术iRAG，将

百度搜索的亿级图片资源与强大

的基础模型能力相结合，可以生成各种超

真实的图片。无代码工具“秒哒”具有无代

码编程、多智能体协作以及多工具调用等

特点，只需说说话，就能构建出各种应用。

百度正把智能体作为最重要的战略方

向。李彦宏表示，就像PC时代的网站、移

动时代的自媒体账号，在AI原生时代，智

能体将成为内容、服务和信息的新载体。

比如，工具类智能体“自由画布”，让用户可

以在一块类似“画布”的界面上自由拖拽文

档、音视频等素材，迅速生成多模态内容。

目前，文心智能体平台已吸引了15万家企

业和80万名开发者入驻。

上海消费品“以旧换新”再增一批品类
电吹风、剃须刀、吸顶灯、腰托等被纳入补贴名单
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